
議会報告会 報告書 

  

彦根市議会議長  谷  口  典  隆  様 

                             議会報告会  D 班 

                                辻  真  理  子             

 

開 催 日 時 平成 26年 4月 26日（火） 19時 30分～ 20時 12分 

開 催 場 所 河 瀬 地 区 公 民 館 

出 席 議 員 

 

議 員 氏 名（ 役 割 ） 

野村議員（班長・挨拶）  徳永議員（司会） 

辻 議員（記録・報告）  馬場議員（受付） 

安居議員（資料作成）   谷口議員（報告） 

参 加 者 数 ３３人 

内   容 

（内容及び時間配分） 

時間配分 17:30     集合 

     17:30～19:00  準備 

     19:00～19:05  司会挨拶・議員紹介 

     19:05～19:54  報告 

     19:55～20:10  質疑応答（20:12 終了・撤収） 

主な質疑応答、 

議会への意見 

反省点を含めて、別紙のとおり 



別紙 内容と反省点 

・準備のため１７時３０分に現地に集合したが、準備は３０分以内で終了し、約１時間 

待機していた。次回からは１８時００分集合で十分であろう。 

・当日は風が強く、議会報告会の旗の設置が困難であったので、工夫が必要である（前 

日までに会場に行き、会場の様子を見ておくほうがよいと思う）。 

・暖房は必要ないと思っていたが、当日は夕方からの気温が１５℃程度と寒く、急遽暖 

房をお願いした。会館の職員がおられた（元市職員）ので対応して下さったが、４月 

末といっても寒い日もあるので、準備が必要である。 

・報告に関しては、リハーサルより、よかった。財政の説明、主要事業の説明も平易な 

言葉で理解していただけるよう、努力されたと思うが、説明に約５０分かかってしま 

い、市民の方々にとっては長いと思われたのではないか。 

・１人の議員が全部説明するより、常任委員会委員ごとに分けて説明した方がよかった 

のではないか。 

・説明の際のマイクの音量をテストする必要があったと思う。会場の広さに応じて音量 

を調整する必要がある。 

・質問がほとんどなかった（２人）。市民の方々に日頃思っておられることなどを発表 

してもらうことが大切と感じた。 

・質問が少なく、「質問がなければ終わります」という言い方に対して「議員は早く終 

わりたいという感じがした」というご意見があった。 

 

主な質疑応答・議会への意見 

【議会報告会への感想】 

・今までこのような機会がなかったので嬉しく思っている。市長や議員は遠い存在だっ 

たが、巡回市長室では市長とお会いして色々お話しを聞いていただいた。また議員と 

もこのように対等な関係でお会いする機会を作っていただき喜ばしいと思っている。 

今後も続けてほしい。 

【質 問】 

・中学校給食が始まると聞いているが、今後の予定と内容について聞きたい。 

【答 弁】 

・平成２７年４月から中学校給食が始まることになる。これは定住自立圏事業といって、 

彦根市だけではなく、豊郷町（中学校）・甲良町（小中学校）との共同事業である。 

給食センターは安食中町の地方卸売市場の駐車場に建設される。各中学校へ配食とい 

う形になる。主要事業の説明の中にもあったが、平成２６年度の当初予算では給食セ 

ンターから各中学校への受け入れ施設に対して３億８７００万円が計上された。また、 

アレルギーのある生徒については各自申請していただくことになるが、教師や栄養士 

が個々に対応することになる。 

【質 問】 

・市役所本庁舎の耐震工事に関して、平成２５年１２月議会では議員から決議文が出さ 

れ、全会一致で採択されているが、どのようになっているのか。 

【答 弁】 



・市役所本庁舎耐震工事については、前市長の時に耐震工事と増築工事が予算化されて 

おり設計に対しても１８００万円が予算化されていて、すでに設計については執行さ 

れていた。ところが、大久保市長は平成２５年９月議会で耐震工事を見送った。議会 

では平成２５年１２月議会で彦根市役所への来庁者や職員の生命・安全を守るため耐 

震工事について明確な答えを出すよう決議文を提出している。今後は市民や専門家の 

意見を聞きながら検討し直すことになった。 

【要 望】 

・今後の報告会は予算や決算だけではなく、議論された中身についても報告をしてもら 

いたい。 

 

なお、高島市職員４名、高島市議会議員１名、多賀町議会議員１名の参加があった。 

 

 市への要望 

 特になし 

 

  ※ 添付するもの 

    ・回収したアンケート 

    ・写真 数枚（当日の様子がわかるもの、データ提出も可） 

 

  ※ 提出期限：開催後、7日以内に議会事務局あて提出 


